

四
十
九
部



女子 ハンドボール部の誕生

田中

田中工や 滝野和郎さんから、十月始め頃に、此度ハンドボール部高津クラブの「アドレ」を作ろうと思うので、何か書くようにとの話がありましたので、クラブの雑誌と思へ込んで、校長先生にこそんなつもりで原稿をあん願いし、私も前ページのような事を書いたので可が、編輯中に、あ手伝いして色々話したり、他の方々の原稿を読んだりしてい内にアブシレは「部誌」の事で無く「部史」である事を知った次第です。又、滝野さんからの話しだつたので、男子のクラブの事と思ひ込んで書きましたが、女子クラブの事と誤認で書きましたが、女子クラブも合同で作るからもう一度女子の事も書きようとにとのみ話してますので、再びここに、女子ハンドボール部創設当時の記憶をたどり、思い出を書く事に致します。

昭和二十九年の末の頃、男子ハンドボール部の人達から、「よその学校では男女アラブがあるのに高津は男子だけで……女子も有れば良い」と思いますが、女子のハンドボール部が出来ることを先生はどう思われますか?」と聞かれ、ハンドボールは起源から言えど、ドイツで女子のスポーツとして

トーヤバルへ打球」といつ始められにものであるから、女子のクラブがある事は望ましい争だと、私の考えを述べますとボール部を作られたらどうですか。と話しかけられました。フリードリッヒ・高津のクラブは、教師が作るのが主旨でないでしょ。生徒の中から盛り上って出来るのが、クラブのあり方ではないでしょうか。とそんな内容が取扱され、又数日して、女子のクラブを僕達ではやはり作りにくく。女子の体育を受け取つてる先生にやつてもらはない」と。と二人なりとがそれから何回も繰返されていくうちに、何の種目でも署用で、運動好きだが、テニス部をやめていた二年生の徳美恭子さんに、ふと機会に男子の人からこんな話があるがと話した所、お母さんもすつと学生時代ベーボル部で遅されたスボット一家であるだけに、北野さん等、数人の反対をしました。同じ頃男子の辻本さんや佐竹さん達が同じ一年生の菊井さん達にこの話を持ち掛けたのでトニー柏子に進



みました。自治会のクラブ成立の條件に五名の发起人と顧問があれば成立するからと、私に顧問の依頼がありましたので、お援け致す事になり、年度の更替した四月に生徒の議会及び教員會議で正式に認められるようになりました。この三十年の四月から男女ハンドボール部の顧問を致すことになりました。こうして女子ハンドボール部は産声をあげましたが、クラブが本式に活動を開始した時には发起人の徳美さんや北野さん達は已に三年生で、練習はめずかの間で公式戦に出る機会には恵まれませんでしょが、今宮高校や八尾高校へは応援に来てもらつたものでした。菊井さん・吉川君・石丸さん達は二年生として活躍、一年生に入学した萩原さん・岩瀬さん・波木さん・山口(現在長屋)さん等、四月早々から多數の入部者がござりました。二年生は皆とても熱心に練習をしました。ペフイールドハンドボールで男子と同じルールです。チームワークもとこも良く、一二年生全員で正月の五日に私の家まで尋ねて来られて、にぎやかな一日を過したのも楽しい思い出です。しかしクラブ創設の年ですから戦績は振りませんでしょが、二月初旬の室内大会には初出場で三位に入賞し、高津女子ハンドボール部の名を大いにあげたものです。

その後学校の方針でクラグ顧問を一人一部になりました。女子のみの顧問になつた年や男女両クラブの係りを二人の先生でした年や男子のみ見て未だ年と色々な年を経て今日まで来ました。大阪府下で一番運動クラブが数の多いと言われる高津高校の運動部中最も親しみを感じる私にとつて、切り離せないクラブがハンドボール部です。